
综合
编辑：范存娟 组版：张媛媛 校对：龚丽丽 联系电话:83128820

02http://www.qidongnews.com
2015年4月3日 星期五

本报记者 黄欣美

在东海镇建民村，只要一提起蔡春
辉、茅裕平夫妻，乡亲们都会翘起大拇指
啧啧称赞：“这对夫妻可不简单，头脑灵
活，肯吃苦，种田也种出名堂来了。”

4月1 日上午8时，在建民村的田间，
一中年男子推着小车子吃力地往前，前
头，一皮肤黝黑、扎着麻花辫的中年妇
女拽着系在小车子上的绳子向前拉，他
们便是蔡春辉、茅裕平夫妻。每走一段
路，两人就要停下来歇一歇。听说有人
来访，蔡春辉招呼妻子停下脚步，一路
小跑步走过来。“我们种田人，天天身上
脏兮兮的。你先到屋里坐一会儿，我洗把
脸、换身干净衣服。”5分钟后，采访才正
式开始。

蔡春辉当过泥水匠、油漆工，在外出

打打工的同时，夫妻俩还耕作着3亩多责
任田。日子虽过得可以，但谈不上富裕。

1998年，蔡春辉发现，周围外出打工
的农民逐渐多了起来，有的甚至举家外
出，闲置的耕地越来越多。于是，蔡春
辉产生了一个大胆的想法，承包这些耕
地。“第一我是个农民，种地对我来说
是轻车熟路；第二闲置土地太浪费了，
将这部分土地承包下来，既可以减轻外
出打工者的负担，又能给我带来效益；
第三土地是聚宝盆，应该有效利用，发
挥应有作用。”当蔡春辉把想法向妻子
和盘托出时，茅裕平非常赞同，并把服
装厂的工作辞了。说干就干，蔡春辉到外
出打工的农民家交换意见和想法。通过
积极的联系和沟通，最后，以合理的价格
承包了70亩耕地，专门种植露地蔬菜，当
年就小有回报。

好事多磨。2000年，自以为是老农的
蔡春辉由于没有掌握好相关培管技术，
导致10多亩卷心菜出现焦叶、枯枝。一开
始，夫妻俩没当一回事，只是施了些化
肥。没想到第二天，卷心菜叶子全部发
黄，还生了虫子，这可把夫妻俩急坏了，
赶忙到镇农技站求助，同时，还上网查阅
相关资料。几经周折，终于查明了是病虫
害造成的原因，然而因此损失了2万多
元。“没有稳赚的生意，就当我交学费好
了。”蔡春辉自嘲道。

2013年，蔡春辉夫妻注意调整种植
结构，合理搭配农作物种植比例，当年种
了30亩大葱、80亩卷心菜、70亩黄豆。勤
劳的夫妻俩倾注了全部心血，起早贪黑
施肥、除草、杀虫，精心侍弄。人勤地不
懒，再加上风调雨顺，秋收时，种植的各
种蔬菜获得了大丰收，扣除种肥款和雇

工费，亩收入达到了5000元。
除了保证流转土地农户的利益外，

蔡春辉夫妻还为周边村民创造了就业机
会，许多留守妇女和老人在家门口寻铜
钿。“不仅不耽误自己种田，还能挣点
外快补贴家用。”今年60多岁的陈兰菊
的“主业”是在家种田带外孙，前年外
孙上了幼儿园后，她就在蔡春辉的基地
打工。“单在基地打工，一年就有2万元
收入，家里的开销够了。”陈兰菊笑着
说，亲眷看到她天天有钞票拿，羡慕不
已，自己先后把妯娌、大姑子介绍到蔡春
辉的基地打工。

目前，在蔡春辉基地上的固定员工
有10多个。“如果今年像去年一样风调雨
顺，收入肯定能超过去年。我有信心进一
步扩大种植规模，带领乡亲们共同致
富。”蔡春辉夫妻有了更高的目标。

出入境检验检疫报检企业
管理有新规

报检企业实施
信用分类管理
本报讯 记者从南通出入境检验检疫局启东办

事处获悉，4月1日起，《出入境检验检疫报检企业管
理办法》正式施行，要求对报检企业实施信用和分类
管理。

根据新的办法，检验检疫部门将对报检企业实
施信用和分类管理，对报检人员实施报检差错记分
管理，差错记分情况列入报检企业的信用记录。检验
检疫部门可以公布报检企业的信用等级、分类管理
类别和报检差错记录情况。在此，检验检疫部门提醒
相关进出口企业，加强质量信用管理，在办理业务之
前，做好备案资料的准备和业务人员的授权管理。

另外，报检员不再实施许可管理，即无需凭报检
员证书办理业务，但报检企业向检验检疫部门备案
时，应当提交《报检人员备案表》及报检人员的身份
证复印件，其他资料如《报检企业备案表》、营业执
照、组织机构代码证书等不变。新的办法同时也取消
了代理报检企业的许可管理。需注意的是，《报检企
业备案表》、《报检人员备案表》中载明的备案事项发
生变更的，企业应当自变更之日起30日内持相关材
料向备案的检验检疫部门办理变更手续。

（钱爱仁 陈玲琳）

割肾救子的母亲杨中群感
动无数人

市慈善基金会
送上爱心捐款
本报讯 4月1日9时许，市慈善基金会理事长

周嘉生来到寅阳镇东清河村杨中群家慰问，并送上3
万元慈善爱心款。

3月26日，本报四版刊登了《母爱无边，割肾救
子》一文，讲述了寅阳镇东清河村的杨光患上尿毒症
后，母亲克服困难将自己的肾捐给儿子的故事，感动
了无数市民。为给儿子看病，一家人花光了所有积蓄，
还欠下了大笔外债。

在杨中群家，周嘉生关切地询问他们母子目前的
身体状况。“我恢复得挺快，儿子也已经出院了，但是
每个星期还要定时去医院检查。”杨中群说。“你是个
非常了不起的母亲，你们的故事感动了我们所有的
人。”周嘉生赞许地说，“这是爱心人士的慈善捐款，希
望能够帮助你们解燃眉之急。”周嘉生代表市慈善基
金会将3万元送到杨中群手中，并再三叮嘱杨中群好
好休息，把身体养好。 （黄晓燕）

4月1日，天汾大道进行路面沥青摊铺。天汾大道是我市天汾集镇和吕四港镇之间一条南北向的快速通道，按照一级公路标
准建设，预计5月份竣工通车。 柏国栋 姜新春摄

寅阳镇关工委宣讲烈士事迹
本报讯 日前，寅阳镇关工委联合镇

团委、老干部支部组成宣讲团，对全镇中
小学生开展爱国主义和革命传统教育。

宣讲团成员分组前往全镇8所学校，
作了题为《坚贞不屈，浩气长存——追忆
革命烈士周益成英雄事迹》的报告，生动
地介绍了周益成烈士的英雄事迹，希望广
大中小学生铭记革命历史，学习英雄精
神，崇德立德，学法守法，立复兴志，圆中
国梦。 （黄欣美 王建新陈元祥）

社区组织缅怀革命先烈活动
本报讯 4月1日上午，城河新村社区

组织社区党员、网格长、居民代表前往市
烈士陵园，开展以“清明祭英烈，共铸中华
魂”为主题的祭扫活动。全体人员瞻仰了
革命烈士纪念馆，听取了革命先烈的英勇
事迹介绍。大家纷纷表示，如今美好的生
活是先烈们用鲜血换来的，我们要倍加珍
惜现在的生活，共同为全面建成小康社会
而努力奋斗。

4月1日上午，长龙一村社区党总支
组织社区部分党员、社区干部来到烈士陵
园，举行“缅怀革命先烈、重温入党誓词”
活动，接受革命传统教育。大家纷纷表示，
要以革命先烈为榜样，坚定理想信念，忠
实履行使命。

4月2日上午，幸福一村社区组织30
多名党员代表在干休所会议室开展了“缅
怀革命先烈，弘扬爱国精神”的纪念活动。
党员们集中收看了爱国主义教育片——
《先锋岁月》，并参观了军休风采展示厅。
大家纷纷表示，一定要继承先烈们的光荣
传统，大力弘扬爱国主义精神。

（张丽华 何鑫霞 顾红梅 吴卫卫）

本报记者 黄佳惠 通讯员 徐燕燕

日前，消防监督员在金鹰广场察看市场
消防安全环境时发现，消防通道严重堵塞，
电气线路乱接乱拉，楼下经营楼上居家……
金鹰广场消防安全令人担忧。

隐患触目惊心 整治迫在眉睫
金鹰广场为室内集贸市场，处于市区繁

华地段，人流量大，物流集中，新老金鹰广场
目前总经营面积1.3万平方米，仅底层摊位
就有255个，二层为商场，三楼以上是住宅，
市场内销售和存放着服装、箱包、日用品等
众多可燃易燃物。

“市区金鹰广场人员密集，是消防安全
的重点防范区域。”市消防大队大队长朱声
球介绍，“广场两侧的消防通道被商铺堵得
严严实实，内部的消防通道、人员疏散通道
被占用。公共区域被占为己有，商户随意摆
摊设点，个别地方还私拉乱接电线，灭火器
配备不符合要求或已经过期，自动报警系统
工作不稳，消防安全隐患较多。”

市场内店铺设置成“回”字状，如同迷宫
一般，且疏散指示标志数量不足。“一旦发生
火灾，这么拥堵的巷道，别说消防车进来了，
消防员能不能挤进来都是个问题。”附近居
民李女士说。面对此番景象，执法监督员依

据消防法规相关条款，当场下发了责令整改
通知书。

治理提档升级 合力铲除“顽疾”
为了让该商圈火灾隐患治理提档升级，

市消防部门按照“宣传劝离、回访查封、再巡
查再劝离”的模式，采取物理分隔、技术改
造、媒体曝光等措施，督促商户业主积极参
与整改。

“一方面，我们成立了消防技术服务组，
划分防火分区、加装疏散逃生楼梯等，制定
隐患整治方案，分级分层次消除隐患；另一
方面，我们为业主更换和增设消防设施，落
实专人轮班蹲点驻防，不定时开展消防监督

检查和预警安全提示，以提升场内整体火灾
防控能力。”朱声球介绍。

目前，市消防部门正探索创新经营、管
理、监督“三位一体”的整治模式，并依托公
安户籍、税务纳税、工商办证等基础信息，为
业主建立“一户一档”底册。监督员通过现场
拍照登记、现场查找隐患、现场核实经营品
种的方式，完善底册档案，做到每家店铺信
息在部门之间、单位之间互联互通，形成政
府牵头、部门监管、单位负责、市民参与的社
会化“帮扶”格局。截至目前，累计排查店铺
281户，建立底册230余份，指导督改隐患
370余处。

飞鹤做好清明假期运输工作
本报讯 清明小长假即将到来，启东

飞鹤公交多措并举，积极应对客流小高
峰，努力为外出扫墓踏青的乘客提供便捷
的出行服务。

飞鹤公交开展了节前安全检查，规范
驾驶员行车行为；合理增加班次，延长首
末班时间，方便乘客；做好临时交通管制
路段的车辆应急预案；“红帽子”志愿者深
入站台开展义务服务，给市民提供良好的
出行环境和客运服务。

（黄晓燕 范天驰）

金鹰广场消防安全隐患触目惊心，消防部门加大整治力度——

打响“清剿火患”攻坚战

东海镇建民村蔡春辉、茅裕平夫妇，头脑灵活，肯吃苦——

种田种出了名堂

对世界说清楚
2014年3月访问柏林，电视里正好在

播一个BBC的节目，叫“自由2014”。节
目里一位加拿大宇航员拿着当年“冷战”
时期从外空拍摄的柏林夜景照片说：“你们
看，明亮的部分是西柏林，暗淡的部分是东
柏林，这就是自由民主国家和专制独裁国家
的区别。”已经21世纪了，西方很多人看待
世界还是高度的意识形态化，简直到了令人
啼笑皆非的地步。其实，我们从抵达柏林的
一刹那就感到：与上海相比，柏林要“暗淡”
很多，其机场可以用“简陋”两个字来形
容，其城市可以用“空空荡荡”四个字来
形容，其夜景可以用“比上海差太远”六
个字来形容。当然，德国还是有不少值得
中国学习的地方，但这种“民主与专制”
话语的荒谬性是毋庸置疑的。

中国崛起过程中，有个绕不过去的
坎，这就是西方话语。中国人爱好和平，
从来不想惹事，只想把自己的日子过好，
过得红红火火，中国人想低调做人，想韬
光养晦，想“己所不欲勿施于人”。遗憾的
是“树欲静而风不止”，由于西方媒体的影
响，哪怕你是一个普通的中国留学生到了
西方，那里的普通百姓都会问你，中国怎
么有这么多人权问题？中国为什么不进行

政治改革？中国什么时候才能
变成民主国家呢？尽管中国是
世界上进步最大的国家，是人
民生活水平提高最快的国家，
是人民对自己前途最乐观的国
家，但西方意识形态主导的媒
体充满了对中国的偏见和负面
报道，背后是许多西方人盲目
的政治自信，是“历史终结论”
的影子还在作怪，所以我们要
点破西方话语，要解构西方话语，要指出这
种话语的不智和荒谬之处，同时我们还要建
构中国自己的话语体系，把中国的事情说清
楚，对国人说清楚，对世界说清楚。

今天中国已经成了名副其实的“世界老
二”，并可能在不久的将来成为世界最大的
经济体。然而，“世界老二”不好当。美国已经
扳倒了两个“世界老二”，先是苏联，后是日
本。前者与美国的意识形态是对立的，后者
与美国的意识形态是接轨的，但美国无论如
何都难以接受自己变成“世界老二”，它很
害怕失去“世界老大”的位置。从这些年
美国的各种战略部署来看，它已经加紧了
对中国的各种“制衡”。随着中美硬实力差
距的缩小，它已经越来越多地使用软实力
来牵制和阻碍中国的崛起。

美国在“软实力”方面针对中国主要
采用了两个方法：“内部制衡”和“话语制
衡”。所谓“内部制衡”就是培养和支持中
国内部的敌对势力，包括“藏独”“疆独”
势力、各种异见分子和“意见领袖”，培养
和支持中国内部亲西方的知识精英和媒体
舆论。所谓“话语制衡”，就是以西方话语
为武器，不断设置各种瓦解中国人心的议
题和忽悠中国公众的话语，以期最终实现
某种“颜色革命”，使中国陷入混乱乃至解
体，从而不战而屈人之兵。

没有话语是无法真正崛起的，因为没
有自己的话语，即使是自己做对的事情，
也会被看做是做错的，或者是过渡阶段
的，最终要转到西方模式，尽管西方模式
早已处在重重危机之中。没有话语的崛

起，中华民族崛起的伟大梦想
也可能因为西方话语忽悠，而前
功尽弃。当年，武装到牙齿的德
国法西斯没有能够摧毁苏联和
南斯拉夫，但美国和西方的话语
可以把他们摧毁，这个教训我们
必须铭记。我们千万不能被如此
浅薄的西方话语忽悠而功亏一
篑。我们今天已经解决了“挨
饿”、“挨打”的问题，现在是解决

“挨骂”问题的时候了。我们要抓紧补上这个
短板，这是关系到中国长治久安的大问题，
我们应该有一种紧迫感，应该尽快把中国自
己的话语体系建立起来。

没有话语就会很被动，和西方谈人
权，有点像汇报工作，和他们说我们的人
权和民主建设正在取得进步，然而由于中
国处在不同的发展阶段，所以很多方面还
达不到你们的水平。这样谈人权还是在西
方的话语语境中谈人权，只会越来越被
动。我们要掌握主动，要超越西方僵化的
话语体系，从人类良知的角度，以中国人
自己的认知和话语来回应西方的话语挑
衅。如果美国要和我们谈人权问题，我们
非常欢迎，但首先要告诉美国：我们认为
21世纪对人权的最大侵犯是美国发动的伊

拉克战争，最保守的估计这场战争已经直
接造成了至少10多万无辜平民的死亡，数
百万平民流离失所。我们应该这样质疑美
国：“伊拉克战争杀害了这么多平民，这是
大规模地侵犯人权呀。对这个问题你们至
少也应该向国际社会、向伊拉克人民作一
个解释呀，否则你们怎么有资格来和中国
谈论人权问题呢？”我想这样的话语并非只
是为了谴责和调侃美国，而且也是陈述事
实，我们这样谈人权，不仅会得到中国人
民的支持，也会得到西方多数人民和全世
界多数人民的支持，因为世界上绝大多数
人都反对美国发动的伊拉克战争。

记得2011年福建发生了一起屠童案，
惊动了国人，全国都安排警力保护学校，
我当时还在欧洲，我的直觉反应是中国校
园怎么一下子降到了美国校园惨案频发的
水平，这不太可能。我一直认为中国校园
属于世界上最安全的一类，这迄今为止都
是一个简单的事实。但当时的国内舆论，
包括主流媒体在内，或多或少都把这些惨
案归咎于中国当前的社会不公，这实在令
人费解。如果这种话语可以成立，那么比
中国校园悲剧多得多的美国校园枪杀案无
数，是不是意味着美国社会早该崩溃了。

（连载十三）

中国
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